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山东省临沭县文

化部门变“送文化下乡”

为“种文化下乡”，面向农

民举办开放式文艺骨干培

训，为农村留下文艺的

“种子”。图为县文化馆舞

蹈教师指导农民学跳山东

大秧歌。 吕永国摄
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日上午，

十二届全国人大一次会

议新闻中心举行记者

会。民政部部长李立国，副部长姜

力、窦玉沛就“保障基本民生，发

展社会服务”的相关问题回答中外记者的提问。

图为一名女记者举手提问之际，另一名女记者

手举平板电脑提问。 刘 震摄

（更多精彩见新浪和海外网）
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“中国好声音”很美，在
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年给中国的电视观众带来不

少快乐与惊喜。
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年的春天，两会传出了“一台庆典晚会要花

掉数亿元”、“老百姓要求人的事太多了”、“垃圾围村怎么解决”

等代表委员发出的“中国真声音”，这样的声音远远美过“中国好声

音”，将给整个中国带来变革与惊喜。

在信息时代，无论个人国家，无论国内国际，发声是最重要的表

达方式，比发声更重要的是发出“真声音”。真声音即使有瑕疵，也会得

到理解与原谅，哪怕改了再犯，也不至于身败名裂。一旦声音不真，便无

人再听，或者反着听，让你跳进黄河也说不清。

所谓的“塔西佗陷阱”就是提的这个醒，即一旦政府部门失去公信

力，无论说真话还是假话，做好事还是坏事，都会被认为是说假话、做坏

事。这个陷阱太可怕了，避开的方法就是用“真声音”来提醒。

当下的中国，“真声音”还承担另一层重任，即过滤澄清网络信

息。网络海样的庞杂信息已经影响了中国的舆论环境，其力量仍在持

续扩大，并时时牵动着大众的价值观与判断力。网络的信息真假难

辨，亟须树立“真声音”的品牌以终结谣言，凝聚正能量。

转作风、正学风、改文风，是建立“真声音”的途径，说废话、

摆排场、做套路，大家都烦，因为缺少了真。只有废话、排场少了，

真话的空间才会大起来，政府的效率才会提升，老百姓的心里才会畅

快，“至少话到了。”中国人讲礼，往往话到了，气先顺了，气顺了，

我们的运转成本就会大大降低。

一位跑会的记者说：“代表委员们发言，穿靴戴帽的少了。”这

是一个喜讯。为了巩固这

一成绩，建议还是要用

制度来捍卫“真声

音”，至少，让做假

的人付出代价！

无信不立。人

如是，国也如此。

赞美
“中国真声音”

陈晓星

作为全国政协委员首

次上会，我带来了两个提

案：《关于取消公共场所无

线上网（
&'('

）需注册个人敏感信息的建议》、《关于鼓励民营企业海外

上市（
)'*

）取消投资并购、资质发放等方面政策限制的建议》。

前者关注的是普通公众的网上生活，目前，在机场等部分地区公

共场所无线上网需要注册身份证、手机号码等个人敏感信息，人为设

置了很多障碍，提高了使用的门槛和难度。为此，我建议优化管理手

段，取消这一要求，改用互联网专属身份（如电子邮箱、论坛等的账

号和密码体系）作为公共场所无线网络接入的注册信息。

后者涉及的则是当下相当数量的中国民营高科技企业。
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协议控制）是中国体制变革慢半拍、企业国

际化发展快半拍的共同产物，由于较难获得国内银行贷款、登陆国内

资本市场，以
)'*

结构在海外上市，便成为中国民营企业特别是高

科技民营企业获取融资的重要途径。但当前，我国相关政府部门在

涉及
)'*

问题上多采取“一刀切”不予批准或长期搁置的做法。

据估算，这直接影响到估值规模数万亿元的资金和数千家高科技

企业的发展。

解决
)'*

问题，需要企业主体和管理制度共同与时俱

进。

因为是第一次站在这个平台上，所以今年的提案还

是从自己熟悉的领域开始，未来有可能会扩大范围，不

会局限于互联网领域。 （本报记者 张意轩整理）
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文化大发展 不能靠钱砸
本报记者 尹晓宇

钱砸不出精品，文化发展有自己的规律。全国
政协委员、作家陈建功在小组讨论时，直指当下文
化发展中的一些弊病，而这个话题也得到了不少委
员的呼应。

今年的政府工作报告中首次提出，把文化改革
发展“列入各级政府效能和领导干部政绩考核体
系”，不少人担心这会诱发新一轮的文化“上项目”
运动。

仿古建设是一种造假

山东省聊城市拆了古城建仿古建筑，云南昆明
晋宁投资

##$

亿元打造“古滇国”，山西大同市斥
资

5$$

亿元打造明代古城，开封斥资
67$$

亿元再
造北宋汴梁的繁华，江苏金湖动用
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亿元建尧帝
古城，山东肥城“春秋古城”项目计划总投资
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亿元……
“这种大规模的仿古建设是一种造假！”社科院

学部委员宋镇豪在社科界的小组讨论上直斥这两年
各地城市建设中出现的现象，称之为“伪文化”建
设。据记者了解，这些项目由旅游公司和房地产公
司直接参与，夹杂的是征地与拆迁的房地产业务，

在国家房地产调控政策下，不少地方的仿古建设园
区却是高歌猛进，而且都有不小的占地面积。

无独有偶，中国文联副主席冯骥才也表达了相
似的忧虑。为了
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，一些地方把古迹打碎了，
现在开始“复建文物”，还是为了
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，另外就是
为了他们的文化政绩。但修起来的是毫无历史文化
的东西。是不是有几个建筑就恢复了大唐大宋呢？
根本不是。这种做法是对城市的进一步破坏，是把
历史的原物销毁之后弄一个“垃圾”。而且这些垃
圾体量很大，不光不好清理，还浪费了大量的钱
财。

要找准市场真正需求

是不是各地都要建大剧院？东方歌舞团艺术总
监陈维亚委员直言，文化硬件建设要有梯度。目前

各地都热衷建大型剧院，但大剧院
盖起来容易维持起来很难，现在各
地的大型剧院普遍存在上座率低，
空闲率高的状况。中国演艺市场的
现状是政府和企业包场多，老百姓
自己花钱少，因此在布局投资文化

硬件设施时，要考虑当
地需求，大中小型剧院
可以分层建设。并且，
由于追求大气派，大剧
院一般设置在新区，如
杭州大剧院，建在钱塘
江边上，离观众太远。
他指出，文化硬件建
设，无论是布局和规模
都要事先考虑清楚。

中国传统文化绝大部分是农业文明的产物，几
乎所有的非物质文化遗产都是乡土文化、草根文
化、地域文化。非物质文化遗产保护专家田青委员
对城镇化过程中传统文化的消失表现出了忧虑，他
说，如果忽略了文化传承的“城镇化”，一定会出
现城镇居民与自己乡土的断裂，与自己的传统文
化、地域文化的断裂。他建议在城镇化过程中，一
定也要注意维护“文化多样性”，不能让现在城市
的同一性文化成为唯一的文化。

释放人的潜力更重要

中国电影文学会会长王兴东委员这几年一直在
呼吁保障编剧利益。他指出，从市场的发展可以看
出，“剧本”和“人才”是发展电影和电视产业的关键。

人才培养不可能一蹴而就，现在高等教育学校
注重请名师，但更重要的应该是释放人的潜力。全
国政协委员、清华大学中文系教授汪晖建议，除了
高端的千人计划之外，国内高校应该设立一定的社
科基金，用以鼓励在国外求学的学生回国做田野调
查。另外，大学的课题管理制度也需要有弹性，大
部分应该用于支撑常规研究，如支持老师做讲演、
组织学生讨论等。

社科院学部委员李景源委员表示，文化产业可
持续的发展依赖于人文科学的实质性进步。文化的
主体存在形式是人的素质，如果人文学科上不去，
文化大发展就是无源之水。如果有关中国研究的学
术机构最好的都在国外，国内
的研究机构是二三流的，不可
能真正实现文化大
发展的目标。

漫画：说真话
吴 铭作

依法制裁污染企业负责人
全国人大代表张庆伟：京津冀作为一个区域，我

们正在完善联防联控的机制和措施。要做好这个工

作，光靠一个地区确实有困难，需要进一步地在国家

有关部门统一协调下，做好区域调整。

新浪微博网友：建议将环境治理以及对污染企业、

行业的管制纳入到严格的法律法规中。对一些污染企业，

单纯的罚款若是不能奏效，那就要对企业的负责人进行

法律的制裁。

给汽车装上“绿色心脏”
全国人大代表晏平：改善环境需要汽车装上“绿

色心脏”。建议国家通过终端购车补贴政策拉动中重

型商用车的排放升级，对满足国
<

排放标准的中重型

车辆进行补贴，进一步控制和降低机动车尾气排放。

海外网唐人街
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网友：制定国家空气质量战

略，规定各个城市都要进行空气质量的评价与回顾。

对达不到标准的地区，政府可以向英国学学，划出空

气质量管理区域，并强制在规定期限内达标。

“闺女，你是大学生，可不能有老眼光，
回来看看就知道啦。”在武汉上大学的赵小
燕还没回到河南洛阳的家，就被爸爸“教
育”了一番。

家住河南省洛阳市伊滨区寇店镇寇店村
的赵小燕近日想回家，妈妈特意打来电话，说
这几天风大，多穿点衣服。小赵不由得皱眉抱
怨：“又要看塑料袋和灰土满天飞了。”在电话
旁的爸爸听到了，立刻批评闺女“老眼光”。
“今天风这么大，不会没有灰土和塑料袋

吧？”刚下车的小赵话还没说完就被爸爸打断
了。“你看那是什么，专门处理垃圾的。”顺着
爸爸指的方向，小赵看到自家门口不远的地

方规规矩矩地放着一辆垃圾回收车。
“这是去年村里为改善农村生活环境专门

配置的，每天有专人定点定时回收，统一处
理。以前家里的垃圾都是随手倒在门外，现
在都倒在车里，还要分类处理。不乱倒垃圾
了，哪还有塑料袋满天飞？”爸爸开心地为女
儿介绍着门口的这位新“邻居”。

晚饭后，听说小燕回来，一大家子人都
过来热热闹闹地拉家常。
“叔，快给我讲讲咱村垃圾回收车的事

情。”看到在村委会工作的三叔过来，赵小燕
迫不及待地问起来。
“要说起来，还是国家重视咱们农村发

展，不仅要农民增加收入，还要改善农村生
活环境。十八大上都说了要全面改善农村生
产生活条件，两会上关于农村环境保护的提
案也多得很。这垃圾回收就是乡里给补助部
分资金，村里再自筹一部分钱办起来的。”

三叔还说到，洛阳市专门开展了农村环
境集中整治活动，建立农村卫生长效保洁机
制，以后那种“垃圾靠风刮、污水靠蒸发”
的情况不会再有了。
“现在生活富裕了，环境也干净了，农村

不比城里差，这日子越过越舒坦，用电视上
的时髦话说这叫农村的幸福指数提高了。”大
伯的话逗笑了一家人。

俺村有了垃圾回收车
赵 静 文
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治理雾霾，
您有什么好招数？
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日前，湖南省邵阳

市金融系统举行“金融之

春”文艺活动。该市各金

融单位的职工用自编自演

的舞蹈、小品、戏曲等文

艺演出，展示当代金融工

作者健康向上的精神文化

生活。 滕治中摄
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日前在安徽黄山，

美女演员精彩的击水鼓

表演吸引了众多游客的

目光。 方也广德摄

记者提问
玩新招

! 河南省洛阳市伊滨区寇店镇寇店村田园风光

代表委员新面孔

链接
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李彦宏，百度公司创始

人、董事长兼首席执行官。

去年底当选为全国工商联副

主席。
!"#$

年任全国政协

委员。
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畅议国是


